



Acusan que habían advertido sobre este ambiente

Profesores exigen medidas urgentes ante nuevo episodio de violencia escolar en Punta Arenas

» Educadores alertan de un deterioro del clima escolar.

Luego del grave hecho de violencia escolar ocurrido este lunes en las inmediaciones del Liceo Pedro Pablo Lemaitre, donde un estudiante fue apuñalado dentro del recinto escolar, el Colegio de Profesores de Magallanes expresó su preocupación por el progresivo deterioro de la convivencia escolar. Para el gremio docente, el episodio constituye una expresión alarmante del clima de inseguridad que enfrentan estudiantes y trabajadores de la educación.

"Hoy, lamentablemente, debemos volver a alzar la voz, pero esta vez con más fuerza, porque ya no estamos hablando de señales de alerta: estamos enfrentando una catástrofe social y educativa en curso", plantearon desde el directorio regional en una declaración

pública, en la que también cuestionaron la falta de respuestas estructurales por parte del Estado.

La presidenta regional del Colegio de Profesores, Alicia Aguilante, sostuvo que "estos hechos no pueden normalizarse. No sólo representan un riesgo real para la seguridad de nuestros estudiantes y colegas, sino que son también una señal de alerta sobre el estado emocional, social y familiar que atraviesan nuestros jóvenes en la actualidad".

La educadora recordó que esta situación ya ha sido advertida en reiteradas ocasiones. "No es algo nuevo que hemos venido diciendo. Lo dijimos cuando estuvimos movilizados. Aquí hay un abandono a la educación", expresó. En esa línea, planteó la

necesidad de medidas urgentes y permanentes que fortalezcan la convivencia escolar.

Entre las propuestas que ha impulsado el gremio destacan la "contratación de más profesionales psicólogos, trabajadores sociales por escuela con jornada completa financiado por el Estado para abordar de forma preventiva y sostenida los conflictos y salud mental y acompañamiento a estudiantes y familia". Asimismo, la "creación de un programa nacional de intervención en crisis escolares que permita a los establecimientos contar con apoyo inmediato en caso de hechos de violencia grave con equipos especializados"; y "capacitación obligatoria y con financiamiento estatal para docentes de aula, asistentes, directivos

en resolución de conflictos, trauma escolar".

A nivel comunal, María José Rodríguez, la líder del gremio, manifestó que los hechos recientes no son aislados. "Lamentablemente hemos observado que no se trata de una situación aislada, sino que las amenazas, peleas, agresiones se han repetido en el tiempo", afirmó.

María José Rodríguez hizo un llamado al sostenedor comunal a entregar contención urgente, en especial a la comunidad educativa afectada. "Esperamos que el sostenedor ofrezca contención, con especial énfasis a la comunidad de la Escuela Pedro Pablo Lemaitre, pero que también facilite las instancias para que todos los establecimientos de Punta Are-

nas puedan participar de la jornada "Presentes contra la violencia", que hoy, frente a los hechos sucedidos el lunes, se hace más necesaria que nunca".

Por último, enfatizó la importancia de un abordaje multisectorial. "Esperamos que todas estas puedan hacer un trabajo de manera intersectorial, poniendo especial énfasis en lo que es la salud mental, nuestros niños, niñas y adolescentes, también en el reforzamiento de las habilidades parentales, porque sabemos que la educación parte en casa, y también en reforzar los equipos de convivencia, en las capacitaciones para docentes y asistentes de educación, de tal forma que podamos prevenir que estos hechos sigan replicando en el futuro".